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В [1,2] представлена по-видимому наиболее последовательная модель, являющаяся обобщением модели Буссинеска на случай конвективных течений в атмосфере при наличии значительного изменения термо-динамических параметров с высотой.

В настоящей работе а). приведены уравнения, обобщающие уравнения [1,2] на случай произвольной среды; б). дано условие разрешимости этих уравнений; в). Обсуждается важный вопрос о том, что понимать под равновесным давлением в уравнениях глубокой конвекции; г). Показано, что число Маха M, входящее в условие применимости этой модели M2<<1 можно оценить, как

                                                   M2=a rT2/H2
Здесь rT -- характерный размер возмущения, H -- высота атмосферы, a<1 -- параметр характеризующий устойчивость стратификации атмосферы. Кроме того, для того чтобы учет теплопроводности в модели [1,2] был корректен необходимо также наложить условие rT<<H. Более того, урав-нения [1,2] можно получить разложением по параметру rT/H<<1. При этом размер области в которой происходит течения может быть порядка H.
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It seems the most obvious generalization of Bussinesk equations in the case of atmospheric flows with strong changes of thermodynamics parameters with height is presented in [1,2].

In presented paper a). A generalization of [1,2] in the case of abitrary medium are given; b). The solvability condition of this equations is given; c). the question what is 'equlibrium' pressure in the deep convection equations is discussedый; d). It is shown, that Mach number M, in the validity condition M2<<1 can be estimated as
                                                   M2=a rT2/H2
Here rT is a characterian size of disturbance, H is a height of the atmosphere, a<1 is a pameter characterizing atmosphere stability. It is shown also, that it is necessary to assume the condition rT<<H to make the equations [1,2] correct. Moreover, the equations [1,2] can be derived by the parameter rT/H<<1 expansion. In this case the flow region can have a size in oder to H.
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